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20.11.2020 

   

Niederschrift  
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/0532/20) 
am 18.11.2020 
 

Anwesend sind: 
  
von der SPD-Fraktion 
Herr Georg Brodmann, Herr Heiner Fragemann, Frau Sinem Geygel, Herr Andreas Schäfer,  
  
von der CDU-Fraktion 
Herr Henrik Gurke, Herr Carsten Heß, Herr Dr. Stephan Terhorst,  
  
von der FDP 
Herr Georg Bernhard Schroeder,  
  
von DIE LINKE 
Herr Georg Dieker-Brennecke,  
  
von der AfD 
Herr Wolf Garweg,  
  
von Freie Wähler/WfW 
Herr Bernd Kleinschmidt,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Herr Alex Lüttgen, Frau Sandra Lüttgen, Frau Barbara Naguib,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
Herr Alexander Hobusch, Herr Arif Izgi, Herr Eckhard Klesser, Frau Gisela Neuland-Kreuz,   
 
als Vertreter des Oberbürgermeisters 
Herr Jochen Braun,  
 
Nicht anwesend ist 
Herr Nils Felix Emde. 
 
Schriftführerin:  
Gudrun Limberg 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    20:23 Uhr 
 
 



- 2 - 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung regt der Bezirksbürgermeister Herr Brodmann an, TOP 1 der 
Tagesordnung (Controllingliste) als neuen TOP 5 zu behandeln. 
 
Auf Antrag von Herrn Gurke solle die Tagesordnung um einen nichtöffentlichen Teil erweitert 
werden, um Informationen zu einer Bauvoranfrage zu erhalten. 
 
Die Bezirksvertretung ist mit den gewünschten Änderungen einverstanden. 
 
 
Im Anschluss daran dankt der Bezirksbürgermeister Herrn Moritz Iseke, der nach langjähriger 
Mitgliedschaft der Bezirksvertretung nicht mehr angehört, für eine gute und erfolgreiche 
Zusammenarbeit. 
Sein Dank gelte ebenfalls Herrn Heiner Fragemann, der sich für die Belange Vohwinkels 
leidenschaftlich eingesetzt habe und der der Bezirksvertretung 13 Jahre lang vorsaß.  
 
Er überreicht Herrn Iseke und Herrn Fragemann als Ausdruck seiner persönlichen Wertschätzung 
ein Präsent. 
 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Der Bezirksbürgermeister berichtet, dass 

 
 

- die Sparda-Bank in der Kaiserstraße ihren Selbstbedienungsbereich bis 
zum Frühjahr 2022 geöffnet halten werde. 

 
- die kath. Pfarrgemeinde am Heiligabend zwei heilige Messen auf dem 

Lienhardplatz abhalten werde. Der Posaunenchor werde in der Nacht 
auftreten. 

 
- die Verwaltung am vergangenen Montag eine Vorlage zum Thema 

Verkehrskonzept für Vohwinkel angekündigt habe. Abgesehen von der 
verspäteten Anmeldung der Vorlage sei davon auszugehen, dass sie 
inhaltlich anscheinend nicht dem entspräche, was man sich für Vohwinkel 
wünsche. Die Vorlage würde in ca. 2 Wochen freigegeben und werde in 
der Februarsitzung der BV behandelt werden. 
 

- er am Volkstrauertag gemeinsam mit seiner Stellvertreterin einen Kranz in 
der Lüntenbeck sowie am Ehrenmal im Ehrenhain niedergelegt habe. 
 
Herr Gurke hat einen Kranz am Ehrenmal in Schöller abgelegt. 

  

  

2 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
  

 Der Bericht entfällt, da kein Mitglied des Stadtjugendrates anwesend ist.  
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3 Bürgeranhörung 
 

  
 Der TOP entfällt, da sich keiner der anwesenden Bürger zu Wort meldet.  

  

  

4 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 Der Bezirksbürgermeister berichtet, dass der Leiter der Feuerwehr ihn über einen 

Durchführungsbeschluss zum Thema Neubau der Wache Dornap informiert 
habe, der – vorausgesetzt die rechtliche Prüfung sei rechtzeitig abgeschlossen - 
voraussichtlich am 07.12.2020 im Rat behandelt werden solle. Dies würde 
bedeuten, dass sich die Bezirksvertretung ggf. zu einer Sondersitzung treffen 
müsste. 
 
Frau Naguib hat im Zusammenhang mit der Kranzniederlegung am 
Volkstrauertag festgestellt, dass sowohl das Kriegerdenkmal Lüntenbeck, als 
auch das Ehrenmal im Ehrenhain in keinem guten Zustand seien. Sie bitte die 
Verwaltung um Abhilfe. 
 
Ferner interessiere sie, wie es in Zeiten von Corona um die Ausstattung der 
Vohwinkeler Schulen hinsichtlich der Digitalisierung bestellt sei. 
 
Herr Gurke berichtet, man sei von Anwohnern des Ludgerwegs/Scottwegs zum 
Thema verkehrsberuhigte Bereiche am unteren Ende des Ludgerwegs 
angesprochen worden. Nach Baumaßnahmen im oberen Bereich gebe es das 
Problem, dass nicht zwei Baustellen-LKWs aus unterschiedlichen Richtungen 
gleichzeitig durch den verkehrsberuhigten Bereich fahren könnten. Die Anwohner 
hätten die Bitte um einen Ortstermin mit der Verwaltung geäußert, um eine 
Lösung herbeizuführen, wenn das große Baugebiet oben am Ende des 
Ludgerwegs realisiert würde. 
 
Herr Schröder berichtet, die Marktbeschicker seien mit dem Wunsch nach einem 
Hinweisschild auf den Wochenmarkt an ihn herangetreten. Die Verwaltung werde 
gebeten zu prüfen, ob ein derartiges Schild im Eingangsbereich Bahnstraße und 
auch am Kaiserplatz aufgestellt werden könnte. 
 
Herr Fragemann weist daraufhin, dass die Fahrtrichtung von der Lienhardtstraße 
auf die Bahnstraße geändert worden sei. Ihm sei von Seiten der Verwaltung 
zugesagt worden, dass diese Regelung nicht für die Marktbeschicker gelte und 
diese weiterhin links abbiegen dürften, das entsprechende Schild fehle aber 
noch. 
 
Herr Schröder spricht den Bebauungsplan nördlich Tescher Treppe an und 
erkundigt sich nach dem Sachstand. 
 
Herr Brodmann erklärt, er habe einem Bürger mitgeteilt, dass man sich im 
Stadium des Aufstellungsbeschlusses befinde und weiterhin eine gewerbliche 
Nutzung stattfinden solle. 
 
Herr Braun bestätigt dies. Als nächster Schritt werde die Bürgerbeteiligung 
folgen. 
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5 Controllingliste der Beschlüsse und Aufträge der Bezirksvertretung 
  
 Herr Lüttgen verweist auf Ziff. 20 der Controllingliste. Er habe festgestellt, dass 

die angesprochene Verwahrlosung im Bereich L423 „Zur Linden“ nach wie vor 
bestehe und bittet die Verwaltung nochmals Kontakt zu Straßen NRW 
aufzunehmen.  
 
Ansonsten wird die Controllingliste zur Kenntnis genommen. 

  

  

6 Das Bauleitplanverfahren und die Rolle der Gemeinde im 
Baugenehmigungsverfahren - mdl. Bericht 
Berichterstattung Herr Braun (R 105) 

  
 Herr Braun erläutert das Bauleitplanverfahren und die Rolle der Gemeinde im 

Baugenehmigungsverfahren.  
  

  

7 Schiedsamtsbezirk Vohwinkel - Wiederwahl der Schiedsperson 
Vorlage: VO/0881/20 

  
 Herr Uwe-Peter Heß stellt sich vor.  

 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 18.11.2020: 

 
Die Bezirksvertretung Vohwinkel wählt Herrn Uwe-Peter Heß für 5 Jahre zur 
Schiedsperson des Schiedsamtsbezirks Vohwinkel.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit (2 Enthaltungen Bündnis 90/DIE GRÜNEN).  
 

8 Haushaltsplan 2020/2021 - Gewährung freier Mittel 
  
  

8.1 - Antrag der Aktion V - Werbegemeinschaft in Wuppertal e.V.  auf 
Gewährung freier Mittel für die Anschaffung eines beleuchteten 
Weihnachtsbaums im Stationsgarten 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 18.11.2020: 

Der Aktion V – Werbegemeinschaft Vohwinkel e.V. wird aus den freien Mitteln für 
die Anschaffung eines beleuchteten Weihnachtsbaums im Stationsgarten ein 
Zuschuss i.H.v. 2 000 € gewährt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit 
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8.2 - Antrag des Vohwinkeler STV 1865/80 e.V. auf Gewährung freier Mittel für 
die Anschaffung von Trikotssätzen für die Handballjugend 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 18.11.2020: 

Dem Vohwinkeler STV 1865/80 e.V. wird aus den freien Mitteln für die 
Anschaffung von Trikotssätzen für die Handballjugend ein Zuschuss i.H.v. 1 500 
€ gewährt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit 
 
 
Herr Gurke hat gem. § 31 GO NW an Beratung und Beschlussfassung nicht 
teilgenommen 
 

9 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen 2020/21 
Einzelbäume und großflächige Fällungen in Waldflächen 2020/21 
Vorlage: VO/0891/20 

  
 Frau Lüttgen stellt die Frage, nach welchen Kriterien Nachpflanzungen erfolgen 

und ob dabei z.B. auch über die Auswahl von trockenheitsresistenten Bäumen 
nachgedacht würde. 
 
Herr Braun kann vorab mitteilen, dass 103 bei einer Nachpflanzung grundsätzlich 
schaue, ob diese an der betreffenden Stelle überhaupt sinnvoll sei. Des Weiteren 
achte man darauf, Bäume zu pflanzen, die mit den veränderten 
Rahmenbedingungen umgehen könnten.  
Das zuständige Ressort werde hierzu eine qualifizierte Antwort liefern. 
 
Der Bezirksbürgermeister bittet darum, in zukünftigen Vorlagen das Thema 
Ersatzpflanzungen unter dem Aspekt von Klimaverträglichkeit etc. zu behandeln.  
 

  

 

 

 

Georg Brodmann Gudrun Limberg 
Bezirksbürgermeister Schriftführerin 
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